

1



À la Préhistoire, les humains construisaient des huttes avec des matériaux naturels comme le bois, la terre, des peaux ou des os d'animaux, et se réunissaient dans des abris naturels comme des grottes. Ils s'installaient près des rivières et se déplaçaient souvent.

2



À l'Antiquité, les maisons des Gaulois étaient en bois, en torchis et en chaume. Elles étaient regroupées en hameaux près des champs. Les Romains ont construit des villes avec des rues, des maisons en pierre, des thermes et des temples. Les Ils utilisaient des aqueducs pour amener l'eau.

2



À l'Antiquité, dans les villes romaines, les habitants vivaient dans des maisons en pierre, aux toits de tuiles rouges. Les villes étaient bien organisées, avec des rues droites et des égouts souterrains. On y trouvait aussi des temples, des thermes, des marchés. Parfois même, un aqueduc apportait l'eau depuis la campagne.

3



Au Moyen Âge, la plupart des gens étaient paysans. Ils vivaient dans de petites maisons très simples, en bois, en torchis et en paille, parfois regroupées autour d'une église. Les seigneurs habitaient dans des châteaux forts, construits en pierre et protégés par des murailles et des tours.

3



À la fin du Moyen Âge, on construit de plus en plus de maisons à colombage, surtout dans les villes. Elles sont faites de bois, avec des murs remplis de torchis ou de briques. On voit les poutres en bois sur les façades. Ces maisons sont solides, légères et rapides à construire.

4



À la Renaissance, les nobles et les bourgeois construisent des hôtels particuliers dans les villes. Ce sont de grandes maisons en pierre, souvent avec une cour et un jardin. L'entrée est large et parfois décorée. À l'intérieur, les pièces sont spacieuses et plus confortables qu'au Moyen Âge.

5



Au XIXe siècle, avec la Révolution industrielle, les villes grandissent vite. Les ouvriers travaillent en usine et vivent dans de grands immeubles en briques, souvent petits et mal aérés. Les bourgeois habitent dans de grandes maisons, plus loin des usines. L'eau courante, l'électricité et les égouts se développent peu à peu.

5



Au XIXe siècle, à Paris, le baron Haussmann transforme la ville. Il fait construire de grands immeubles en pierre claire, bien alignés le long des boulevards. Ils ont plusieurs étages avec des balcons et des toits en ardoise. Le bas accueille souvent des commerces. Les riches vivent aux étages nobles, les plus pauvres sous les toits.

6



Depuis le XXe siècle, l'habitat évolue avec la croissance des villes. On construit des immeubles modernes, des cités pour loger de nombreux habitants, et des lotissements de maisons individuelles en banlieue. Ces logements sont équipés de l'eau courante, de l'électricité, du chauffage.

